

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 6 DE ENERO DE 1906

NÚMERO 1071

CASA DE SALUD

EN ESTE ESTABLECIMIENTO, DIRIGIDO POR EL

DOCTOR J. I. TOLEDO LOPEZ,

se da á los pacientes comodidad y servicio esmerado

Se practican las operaciones más difíciles, contando la casa con todos los elementos de cirugía modernos.—Setiembre 24.

Aviso del Banco de Costa Rica

Se ofrece en venta, en buenas condiciones para el comprador, el lote 5 de la manzana 48, que está bien situado en Limón. Dicho lote contiene: una CASA de alto en perfecto estado, con 16 cuartos de alquiler, dos casas bajas de 4 cuartos y dos piezas aisladas y terreno disponible para edificar tres casitas. Medida superficial 20 metros 900 mm. de frente por 41 metros 800 mm. de fondo. Se reciben propuestas en el Banco de Costa Rica. 21 de Diciembre 1 m. G. ORTUÑO, Director.

Palace Hotel

PROPIETARIO R. C. CHILDS

Situado en la Avenida Central frente al Palacio de Gobierno. Montado con todo el lujo y confort que reclaman nuestros tiempos se abrirá el próximo lunes, cuatro de diciembre este suntuoso hotel que ha de ser gala y ornato de la capital josefina. Nuestra entera sociedad contará desde ese día con un hotel de primera y un magnífico restaurant, al frente de cuya cocina se hallará un excelente cocinero francés. Desde ese día las personas de gusto, tanto de la capital como de provincias, que necesiten hospedarse, se deben dirigir al PALACE HOTEL donde encontrarán toda clase de comodidades. Diciembre 2, m 1

A LOS EXPORTADORES

La Compañía de vapores ELDERS & FYFFES (Shipping) LIMITED rebajará sus fletes sobre café á los mismos tipos del año pasado. Deben recordar los interesados que esta línea es directa á Europa y entregarán su carga antes que cualquiera otra.

Saldrán de Limón.—Pacuare el 15 de Diciembre, Matina el 22, Manistee el 29, Nicoya el 5 de Enero, Oracabeza el 10, Miami el 19, Zent el 26, Pacuare el 2 de Febrero, Matina el 9 & &.—San José, Diciembre 10 de 1905. ELDERS & FYFFES (Shipping) LIMITED. 20v.

La Relojería Zuiza de

ALCIDES CHAPATTE

Recibió para este fin de año un surtido variado en alhajas, joyas, relojes de bolsa de oro, plata, níquel, entre otros preciosos de oro para señoras. Relojes de sobre mesa y de pared, artículos lujosos plateados propios para regalos de boda, servicio de mesa etc. Esta casa realiza mucho porque vende barato. Composiciones de relojes y alhajas y garantía en el trabajo. PRECIOS MODICOS Diciembre 29. 3 m.

A los embarcadores de café

Avisamos á los señores embarcadores de café que los lotes enviados por los vapores de esta Compañía, han sido entregados en Londres en perfecto buen estado, "VEINTITRES" días después de su embarque en Limón.

Les llamamos muy especialmente la atención á la conveniencia de efectuar sus envíos por esta LINEA, pues como el café se descarga en los muelles de Londres, los gastos de acarreo, etc., son más reducidos que cuando la descarga se hace en las estaciones de ferrocarril.

Sírvanse indicar en las guías que el café debe embarcarse por los vapores de esta Compañía, los que salen de Limón todos los jueves por la noche.—Elders & Fyffes (Shipping) Ltd. Dic. 28. 15v.

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES, Leonidas Briceño, Segundo Ispizua

CORREDADOR,

Fernando Borges

ADMINISTRADOR,

Amadeo Boza Mc. Kellar

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

35 varas al Este de la Oficina Telefónica,

Avenida 3ª, Costa

Teléfono N° 26

APARTADO 109

Oficial

Se autoriza al Banco de Costa Rica para que emita la cantidad de ₡ 45,000 en billetes de ₡ 10 cada uno, con numeración de 4,001 á 8,500, serie B, y fecha 1° de julio de 1905.

Esta emisión tiene por objeto reponer una cantidad igual de colonos representada por 3,796 billetes, que se han inutilizado con arreglo á la Ley en el Sello Nacional.

Los grandes combates navales

Las inmensas conquistas hechas por Pericles y Cimon en el territorio de lo que hoy forma la península griega y en las costas del Asia Menor, después de las guerras Médicas, originó la supremacía de Atenas sobre los demás reinos y estados, que formaban algo así como una confederación que eran como posesiones de Atenas á la cual pagaban crecidos tributos y encomendaban la dirección política y económica, en suma, un completo tutelaje.

Domnados tantos pueblos por un medio opresor y asediados constantemente por los persas con su oro y por los corintios con sus intrigas para que seculares el yugo de Atenas, no tardaron en revelarse y Esparta fué la que llevó el ejemplo enfrentándose á la orgullosa Atenas, que era por entonces la reina del Mediterráneo y la señora, en la fuerza, las artes y las ciencias, en todo el mundo habitado. Esto fué lo que le permitió resistir por muchos años los ataques combinados de la mayor parte de sus estados dependientes, que, llenos de envidias y ansiosos de libertad, fueron á poco haciendo causa común con la atíva Esparta.

Sin embargo la guerra hubiera sido muy larga y quizá la Grecia, nombre con que se designaba al conjunto de pueblos beligerantes, hubiera sido vencida, lo que equivale á despedazada, si no fuera porque un descuido de los atenienses invirtió el orden de los sucesos.

Corría el mes de setiembre del año 406 A. J. en las Arginusas, grupo de pequeñas islas situadas al Norte de las Cicladas cerca de Lesbos, el espartano Callicrátidas, al mando de una flota compuesta de 170 naves y tripulada por 35,000 guerreros, presentó combate al ilustrado y valiente ateniense Conon que gobernaba su flota de 150 naves y 30,000 tripulantes, en contra de los oráculos y de la opinión de sus compañeros de armas que le recomendaban la retirada hacia el mar libre.

"Si me vencen, Esparta puede formar otra armada, pero si hoy quien me devuelve mi honra perdida?" fué la contestación de Callicrátidas, muy insensata por cierto, pues la gloria ó la honra de un hombre jamás debe anteponerse al bien general de la patria y de la humanidad.

El combate fué desastroso para los espartanos. Duró toda la tarde y parte de la noche. La oscuridad contribuyó á hacer más horrible el espectáculo; las llamas de los barcos incendiados daban aspecto fantástico á la escena; el crujir de ellos al estrellarse con vigoroso empuje; los golpes mortales de los combatientes; los gritos de animación y los gemidos de dolor, formaban un concierto pavoroso cuyo eco hendía el espacio hasta llegar, atormentador, á las lejanas costas. Cuando la aurora mostró su alegre faz se vieron las aguas del Egeo cubiertas de los despojos de 70 bajeles espartanos y 25 atenienses que habían sido destruidos en la refriega y más de 15000 cadáveres que flotaban sobre el manso oleaje; entre ellos el de Callicrátidas.

Este desastre que originó el retiro de algunos pueblos coaligados, no desanimó, empero, á los espartanos, por el contrario, aprestaron otra escuadra de 155 naves y la confiaron al valiente y audaz espartano Lisandro, quien dos años más tarde se presentó en Egos Potamos (pequeño río europeo que desemboca en los Dardanelos) donde se encontraba fondeada y en el mayor abandono la poderosa escuadra ateniense.

Al aviso de que se aproximaba Lisandro, Conon ordena tripular las naves y hacer frente al enemigo, pero los guerreros atenienses paseaban desunidos por los sitios de recreo y fueron inútiles los esfuerzos de Conon. Lisandro cayó sobre ellos, como el rayo, incendiando y echando á pique todos los barcos que no pudo hacer prisioneros y degollando sin compasión á los tripulantes.

Conon logró escapar con ocho bajeles para ir á contar á los habitantes del Pireo una fatal noticia: la sorpresa de que eran víctimas y la pérdida de Atenas.

Pocos días después el espartano Lisandro tomaba posesión de Atenas destruyendo sus más célebres obras y asesinando á sus propios hijos.

En ese día, 20 de setiembre, 76 aniversario de Salamina, los atenienses lloraban recordando sus pasadas glorias y la triste condición presente, al par que los espartanos y los demás pueblos coaligados celebraban entre criminales orgías la emancipación de Grecia.

Tal fué la caída de la célebre Atenas; su étnica Esparta la redujo casi sola á la impotencia, después de resistir 27 años á todos los pueblos vecinos coaligados en su contra.

Retrocediendo 74 años, esto es al 480 A. J. tuvo lugar la primera y quizá la más importante de estas grandes tragedias, en las aguas del Mar Egeo, entre la isla Salamina y el puerto del Pireo.

El soberbio Jerjes, digno sucesor de su padre Darío, el que azotó el mar porque le destruyó su famoso puente sobre el Helesponto; el vencido por Leonidas en las Termópilas; el bárbaro que con un ejército inmenso, sus cortesanos y una nube de satélites que sumaban en todo más de 5,000,000 de seres; de 50 naciones, costumbres, idiomas y razas diferentes, pensó acabar con los pequeños reinos de la Grecia, reunió cerca de Salamina la más formidable armada que han visto los siglos. Esta se componía de más de 800 barcos tripulada por 150,000 guerreros escogidos por su valor y pujanza entre el grecido número de pueblos que rendían vasallaje al déspota oriental, con el fin de destruir la escuadra ateniense que se había refugiado en la ensenada frente á la isla, compuesta de 380 barcos y tripulada por 70,000 hombres.

Arisbignes, valiente facileo, hermano de Jerjes, era el almirante de la flota persa y Temístocles, astuto y entendido militar ateniense, mandaba la griega.

¡Aquél representaba la fuerza y el abuso; éste la inteligencia y la razón! El triunfo fué, pues, justiciero.

Una escuadra de Temístocles obligó á Arisbignes, el día 20 de setiembre, á presentarle combate cerrando las dos salidas del estrecho que la isla forma con la ensenada. La batalla duró casi todo el día, siendo en toda la línea favorable á los griegos quienes aprovecharon la ligereza de sus naves en contra de las persas, que debido á su mucho peso no podían maniobrar y se chocaban unas con otras por fuerza del viento que soplabá á ciertas horas y que Temístocles supo aprovechar. La lucha fué desesperada, jamás se había visto tanta igualdad entre combatientes. Por eso, la matanza fué espantosa. Según Esquilo, jamás había muerto tanta gente en un día; nunca habían presenciado los hombres espectáculo más horroroso.

Cuando el resto de la escuadra pudo escapar hacia el Mediterráneo, el combate continuó en los islotes cercanos, en donde Jerjes había apostado parte de sus tropas para concluir con los naufragos que allí buscaran refugio. Estos infelices fueron ultimados sin misericordia á vista de Jerjes que desde un promontorio del Pireo contemplaba la destrucción de sus avasalladoras fuerzas.

Las pérdidas se calculan en 200 barcos persas y 46 griegos y cerca de 80,000 guerreros, entre ellos la flor de la juventud persa y el infelizmente Almirante Arisbignes, que cayó como valiente en el fragor de la lucha, y cuya muerte originó la dispersión de los atacadores.

Este descalabro obligó al orgulloso persa á levantar sus tiendas y salir de la Grecia muy precipitadamente seguido de la inmensa muchedumbre que, cual manga de langostas, asolaba los sitios de tránsito.

Por él, Grecia repuso sus energías exhaustas y aminoró su poderío; por él, logró hacer bajar la cabeza al orgulloso Jerjes y contentarle su sed de conquistas.

Son, pues, por orden cronológico, los más famosos combates navales:

Salamina	20 de Sbre.	del año 480 A. J.
Arginusas	23 " "	" " 406 " "
Mílas	18 " Mayo	" " 260 " "
Acco	2 " Sbre.	" " 31 " "
Lepanto	7 " Oebre.	" " 1571 D. J.
La invención	2 " Agto.	" " 1588 " "
Trafalgar	21 " Oebre.	" " 1805 " "
Tsanabima	27 " Mayo	" " 1905 " "

Todos estos inhumanos hechos han contribuido directa ó indirectamente al adelanto y perfección actual de los pueblos y los hombres.—ROLANDO.

"El Primo"

El prefacio, con que encabeza dicha novela, su autor da á conocer de una vez su ingenio. Esta escrito de una manera tan propia, tan lozana y tan franca, que no puede menos de atraerse la simpatía del lector. En pocas líneas, se entrega con tal confianza y abandono al lector, que conquista en ese mismo momento, su benevolencia.

"El Primo", más que una novela, es un estudio crítico social; y aunque su autor dice, que no refleja en ella personalidades, se conoce sin género de duda, que ha analizado bien ciertos tipos y caracteres, mostrándolos con gran tono y colorido.

Sobre todo, en algunos párrafos hay toques tan reales, que no podemos dejar de admirar su relativa.

Lo que más me gusta de Jenaro Cardona es la crítica en que señala claramente los vicios, sin las frases sangrientas y aceradas, de otros autores que presentan la humanidad con tan negros colores, que no parece que tengamos alma, sino un conjunto de repugnantes podredumbres. Jenaro Cardona, tiende a corregir, de una manera piadosa, casi festiva, señalando las circunstancias que malearon los caracteres; quitándole así, el prima odioso de otras novelas de la misma índole.

Esta es la manera de corregir los vicios sociales, motivando las causas con los efectos lógicos, hermanado con el arte de no herir ni ofender demasiado brutal nuestras malas cualidades.

El sistema de otros escritores desprovistos de caridad, hace mucho daño sin remediar nada. Es verdad que admiramos en estas obras, la energía de las figuras y la profundidad del pensamiento; pero al concebir seres tan monstruosos, matan los generosos sentimientos haciéndonos desear de una humanidad tan vil. Hay en esta clase de novelas un dejo tan amargo y sutil, que el espíritu y la imaginación se resenten por mucho tiempo de él.

¿Hay defectos en la obra "El Primo", como novela? ¿Cuál no los tiene? Además estos son, según el gusto literario del que la juzga. Tal vez se le pueda tachar que el título no es el más adecuado, pues "El Primo" no es la figura principal de la novela, aunque necesaria al desarrollo de ella. Casi, casi la figura más culminante, es la de Matilde. También puede que el autor pegue de muy pródigo en comentarios, que guardan poca analogía con la conclusión violenta del desenlace. Tráida un poco más suave, quizás estaría más correcta, y aunque a una obra le da gran realce la armonía de la forma, a mi entender vale poco, ante el bello objetivo y fin que se proponga el autor.

Puedo decir que "El Primo" me ha dejado una impresión agradable, por la natural sencillez de su lenguaje, sin los ribetes de realismo de Emilio Zola, que hoy muchos tratan de parodiar, y por el perfume característico y local que se siente al leerlo.—JULIETA P. DE MO GRIGOR.—San José, 1º de enero de 1906.

Santa Bárbara

Enero 1º de 1906.—Alajuela es la ciudad que anida en su seno corazones muy grandes tales como el de Santa María y tantos más. Este pueblo tan cercano a aquella provincia hermana, mira con simpatía a sus hijos; sus costumbres las hemos hecho nuestras y con la mayor beatitud le rendimos homenaje a sus bellas mujeres.

Ayer una sorpresa demasiado agradable nos llegó. Entre lo bello, lo entusiasta y lo galante en el simpático sexo pudimos contar a Anais y Esperanza Quesada, Virginia y Delfina Oreamuno, Graciela, Pacifica y Anita Ocampo, doña Prudencia de Márquez, doña Flora de Quesada, doña Delfina de Oreamuno y doña Avelina de Ocampo quienes en alegre excursión se tuvieron por acá. Entre todas, demasiado buenas y por demás cultas, no puedo menos que dedicarle un párrafo aparte a Anais. Espiritual, toda virtud; profesora, en la enseñanza se ha hecho más grande de lo que es. Ante ella se descubre humildemente este Corresponsal.

Estas bellas nos visitaron ayer y la casa del apreciable caballero don Miguel Arias fué la mansión designada para recibir las. Doña Esmeralda, esposa del señor Arias, acompañada de sus hijas Ester, Delfina, Isolina, Emilia y demás estuvieron a la altura de siempre en atenciones y maneras de recibir y atender como es debido a las personas que nos visitaron.

Mari Antonieta Fernández pernocta en casa de las Arias desde hace algunos días y estuvo, como es natural, demasiado atenta como las visitantes, sus amigas. ¿Qué más se puede esperar de esa criatura? La gracia y gentileza que posee son verdad manifiesta de que el Creador formó en ella una personificación de todo lo bueno e ideal. ¡Salve adorada Toña! Que las brisas bárbaras te sean plausibles y que tu huella permanezca siempre entre las que te admiran y te aprecian!

Para Tina, Emilia y Ester Arias, este pobre Corresponsal admirador de lo sublime, les rinde su homenaje.—Corresponsal viajero.

Una visita

UTIL MAQUINARIA

Ayer tuvimos el gusto de ser presentados en nuestra oficina al Ingeniero señor Egbert Smith, socio de la conocida casa John Gordon & Cª de Londres, fabricantes de las máquinas secadoras de cacao que tan excelentes resultados han dado en los países que la han introducido.

A propósito, en el reputado periódico, "El Constitucional" de Caracas, del año próximo pasado, encontramos al respecto el siguiente artículo y las siguientes cartas, laudables recomendaciones de la maquinaria en referencia.

"Como evidente demostración del cierto y actividad con que procede el Gobierno Restaurador en todo lo que se relacione con las múltiples combinaciones en que se desenvuelve la vida del trabajo, publicamos a continuación dos cartas de nuestro distinguido amigo el señor General Raimundo Fonseca, en las cuales da cuenta de una reforma útil efectuada por su iniciativa y apoyada eficazmente por la noble protección del Poder Público, en su constante anhelo de bienestar para la colectividad.

"En estas manifestaciones de la actividad nacional en su lucha constante por la realización de un ideal de progreso, se ve palpablemente la influencia de un carácter que con su integridad de criterio, encarna todas las corrientes que confluyen a la formación del tolo social, compacto y armónico.

Ya el esfuerzo individual no vaga huérfano y estéril para la civilización, porque la acción bien dirigida del Gobierno da cohesión y unidad a todas las tendencias para que de ello re-

sulte una sola fuerza de bienestar efectivo para el organismo nacional.

He aquí las cartas:
Caracas "El Paraiso," febrero 20 de 1905
Señor Gumeriado Rivas, Director de "El Constitucional."—Presente.

Estimado amigo: Con ocasión de haber montado en mi propiedad de Ocumare de la Costa una máquina para secar el cacao, cuyos resultados han sido muy satisfactorios, lo llevo a su conocimiento para que por medio de su ilustrado periódico llegue a noticia de los agricultores de cacao del país por lo que les pueda interesar, pues es una maquinaria que seca el fruto en muy corto tiempo y presenta el grano en mejores condiciones y mejor pulido.

Es la primera maquinaria de este género que se introduce al país, introducción que ha traído un adelanto importante en el beneficio del cacao, y que ha sido hecha durante la administración del General Cipriano Castro, y al amparo de las franquicias aduaneras que me fueron acordadas por su Gobierno, que tiende siempre a proteger todo lo que redunde en beneficio y provecho de nuestra agricultura.

Como una prueba de mi satisfacción para los señores John Gordon & Cª, fabricantes de dicha máquina, así como para su distinguido y reputado ingeniero señor Egbert Smith, quien montó dicha maquinaria, le suplico la publicación de esta carta y de la que dirijo a dichos señores Gordon & Cª, la cual le remito adjunta a ésta.

Agradeciéndole muy sinceramente este señalado servicio, me suscribo su s. a. y amigo,
R. FONSECA.

Ocumare de la Costa, febrero 14 de 1905.

Señores John Gordon & Cª—Londres.
Muy señores míos: Los resultados ampliamente satisfactorios que he obtenido de la "Secadora de cacao," que compré a ustedes, me obligan a presentarles esta manifestación de mi franco y legítimo contento por el exacto funcionamiento de la maquinaria y su fácil y preciso mecanismo y aún más porque en ella se reúnen la rapidez y baratura del trabajo y las mejores condiciones del grano, como son el pulimento y suavidad que les da, a la vez que conservan un buen aroma; condiciones éstas que harán sin duda aumentar el crédito y buen precio que tienen en los mercados extranjeros las marcas "Monjas," "Delaite," y "Vega," de los cacaos provenientes de mis propiedades en esta localidad.

Quiero además, cumplir un deber de justicia, expresándole mi agradecimiento por haber acogido para montar la maquinaria al competente ingeniero a la vez que excelente y cumplido caballero señor Egbert Smith, quien ha hecho el trabajo de instalación y las pruebas necesarias con una precisión admirable que revela sus extensos conocimientos de mecánica y para quien no es exagerada ninguna frase de encomio.

Pueden ustedes contar con que cuantos trabajos y encargos en el ramo de que son ustedes constructores, tengamos que hacer en el venidero, los dirigiré sin vacilar a ustedes y espero además que, al ser conocidos en el país, los resultados obtenidos por mí con dicha "Secadora," les hagan los demás agricultores de cacao otros muchos pedidos de ella.

Quedo de ustedes atto. s. a. y affmo. amigo,
R. FONSECA.

Rifirafe josefino

¿Conoce el lector a Gabriel Bogantes (*). Mano Gorda, muchacho que por sus escandalosas campañas amorosas, pillerías y otras escóteras se ha hecho célebre entre los de su gremio?

¿No? Entonces anotemos los más salientes rasgos biográficos de tan celebrísimo personaje para luego entrar en materia.
Pues bien, este muchacho que no pasa de ser un granuja de siete suelas, conoce la cárcel desde niño, es decir, cuando sus fuerzas y valor le permitieron abrir una urna de una relojería y llevarse varias alhajas de bastante valor. Mano Gorda—según el registro de policía—ha visitado treinta veces lo menos, las celdas de los establecimientos penales de la República y aún no cesa en su loco empeño de cometer las fechorías que puede.

Veán nuestros lectores lo que hizo hace pocos días.

En Rincón de Cubillos vive una anciana sola y rica, según parece, que a más de ser un tanto alegre le ha dado la chochez por enamorarse de cuanto diablo le propone relaciones, siempre que el visitante sea joven y galán.

Mano Gorda, que posee en gran parte las condiciones ambicionadas por la vieja, le hizo la corte y en pocos días se captó el cariño e intimidad de la setentosa.

Pero... ¿Qué ideas llevaba Mano Gorda, al hacer esta conquista?

Pues, como lo comprenderán nuestros lectores, la del robo.

De manera, pues, que Mano Gorda encontró en aquel vejetero una mina que explotar.

En los primeros días de sus relaciones amorosas, Mano Gorda propuso a su adorada algunos negocios financieros de bastante monta, pero la muy ladina vieja, que de todo tendrá menos de tonta en materia de finanzas, desbarató los planes de su enamorado manco.

Mano Gorda, es claro, convencido de que todo sus planes eran frustrados y que sus palabras apasionadas y frases llenas de sentimentalismo no ablandaban el "corazón de oro" de su "valiosísima" Dolores, dispuso colmar sus ambiciones por un medio más práctico y fácil.

Nuestro héroe, a más de ser un consumado pillo y poca pens, es veintifloco y en sus íntimas conversaciones con la vieja, había descubierto que ésta era bastante supersticiosa, poseyendo las ideas más extraviadas en lo que se relaciona a la aparición de las almas del otro mundo y otras supercherías por el estilo.

"De esta rama me agarro", se dijo para su capote Mano Gorda, y acto continuo pone en ejecución su diabólico plan.

Una noche, estando la vieja en la sala con Mano Gorda, entregada a las intimidades más apasionadas oye una voz que la llama desde la cocina.

Se levanta precipitadamente y se dirige ha-

cia el lugar donde la llamaban, pero a nadie encuentra. Mas las puertas se encontraban cerradas.

El fenómeno se repite por diferentes veces, con la diferencia que la voz se acercaba a ellos cada vez más.

A la vieja le entra una "cañillera" espantosa, pero Mano Gorda temeroso de que a su Dolores le diera un patatuf y se las mandara mandar al otro mundo, desalió por esa noche de su peligrosa empresa.

Antier se repite el fenómeno en igualdad de condiciones, que en la noche a que hemos hecho referencia anteriormente, es decir, encontrándose los dos amantes solos y en la casa de la víctima.

En esta ocasión la bendita vieja perdió el sentido y se desmayó.

Mano Gorda aprovechó este supremo instante y con la rapidez del rayo despojó a su "amado tesoro" de una culebrina de trapo que llevaba bien amarrada a la cintura y que era para aquella mujer su caja de hierro donde guardaba todos sus ahorros.

Cuando la víctima volvió en sí, se encontró sola. Inmediatamente notó que había sido víctima de un robo.

Pidió socorro. Llegaron algunos vecinos y los puso en autos.

Mano Gorda, mientras esto ocurría, ponía tierra de por medio y desapareció de esta ciudad.

El negociito le produjo a Mano Gorda nada menos que ₡ 622 que era todo el capital que en efectivo poseía la pobre y desgraciada vieja.

Para conquistas amorosas y escándalos, Otoniel Miranda que es un pájaro de cuenta.

¡Y qué tupé, paciencia y labia se gasta el maldito de Otoniel!

Pero a verdad es que a "cada marranillo se le llega su San Martín".

Antier noche, fué para Otoniel la más desgraciada de todas en su vida.

Le acompañaba una bella, de baja estirpe.

La amenidad del lugar, el silencio de la noche, la claridad de la luna, en fin, todas aquellas cosas y otras más que no son para contadas y que convidaban al amor, entusiasmaron al apasionado Otoniel, quien viéndose solo con su adorada, estampó en sus sonrosados labios un ósculo ardiente... apasionado....

De entre las oscuras ramas de unos cafetos vecinos, sale de improviso un hombre, que se interpone entre los dos enamorados.

Sin decir esta boca es mía, la emprende a garrotazos contra Otoniel, a quien derriba en los tres primeros golpes.

La muchacha salió a escape pidiendo socorro.

Cuando llegaron algunos vecinos de por aquellos lugares al teatro de la escena, encontraron al desgraciado amante tendido en el suelo y mal herido.

Fué recogido y curado por los curiosos. Ayer ingresó en el hospital.

Parece que la muchacha, en vista de su desgraciado amor, tomará los hábitos de la Hermandad de Caridad.

Cablegramas

Petersburgo, 4.—En carta que publica Rojstevsky, con permiso del Ministro de Marina, se hace el sensacional alegato de que si la batalla del mar del Japón hubiera resultado a favor de los rusos, la flota británica estaba lista para destruirla. La carta aparece en el Novoye Vremya. Con respecto a la absoluta reserva que se guardaba de la disposición de la flota de Togo, Rojstevsky, declara que lo ignoraba el mismo almirante de la escuadra inglesa, quien concentró sus fuerzas en Wei Hai Wei, con esperanza de recibir orden de aniquilar la flota rusa, si la destrucción de ella, que era el objeto de Inglaterra, fuese empresa demasiado grande para los japoneses. El relato por Rojstevsky de la táctica que observó en la batalla del mar del Japón, está calculado para convencer que él maniobró de un modo muy superior al jefe del Japón, y que él fué el verdadero vencedor. Dice que dos días antes de librarse el combate supo exactamente la posición de la fuerza japonesa y de consiguiente entró en la batalla con los ojos abiertos. Dice que el Ministro de Marina está investigando las causas de la catástrofe a fin de determinar si el comandante será juzgado en consejo de guerra por la pérdida de la flota. Ha motivado considerable sensación en los círculos diplomáticos la acusación de que el almirante británico concentró su flota en Wei Hai Wei, esperando recibir orden de destruir a los rusos, caso que no lo pudiera hacer Togo, máxime en vista de que la carta se publicó con permiso del Ramo. El encargado de negocios británicos sin esperar instrucciones de su gobierno pidió a Lamadorff explicación de la causa. Hace cinco semanas que no se recibe aviso de Linevitch.

Lodz, 4.—Están de huelga en ésta 67,000 obreros. Hoy fué asesinado Pabianice, Prefecto de Policía. Notician de Pakrovsky que dos gendarmes que registraban el alojamiento de los emplea los del ferrocarril fueron muertos a puñaladas.

Petersburgo, 4.—El Ministro de la Guerra expidió orden prohibiendo a los empleados del Ministerio, individuos de tropa u oficiales tomar parte en las sociedades políticas, ó asistir a los meetings, so pena de un severo castigo, sin trámite de ley. Se ha prohibido el uso del teléfono a Moscú y demás puntos a los partculares, salvo con permiso de la autoridad. Los arrestos se aumentan a diario. Las prisiones están atestadas. Los cuartos construídos para acomodar higiénicamente a quince individuos contienen 60. Ninguna de las personas arrestadas durante la última quincena se ha puesto en libertad. Verifícase una sesión secreta del consejo general de obreros. Asistieron delegados de todas las organizaciones y proyectaron otro programa. Desean celebrar el aniversario del 22 de este mes como día de luto nacional. Se hará una manifestación en conmemoración de los mártires. Todas las fábricas y tiendas serán cerradas. Se celebrarán misas de requiem. Todo periódico que se publique llevarán los bordes enlutados.

Bakhermut, 4.—Los revolucionarios atacaron el cuartel de ésta. Oposiciones tres em-

pañías de infantería y un escuadrón de caballería. Se libró un reñidísimo combate. Acudieron los cosacos, atacando a los revoltosos por retaguardia. Como quedaron entre dos fuegos, los obreros tuvieron 300 bajas. Por parte de la tropa hubo tres muertos y siete heridos.

Pekín, 4.—El sentimiento anti japonés que reina en las garniciones europeas, motivó dos grandes pendeñías. Una patrulla japonesa ebria, atacó a la tropa alemana, dando por resultado 8 alemanes y 12 japoneses heridos antes que se restableciera el orden. Todos los heridos están en el hospital; 23 heridos de bayoneta.

Guayaquil, 4.—Acontecieron ayer levantamientos simultáneos: uno en Riobamba, otro en Latacunga, y otro en Guaranda, a favor del general Alfaro, ex presidente de la República. Los revolucionarios al mando del coronel Terrán, están en posesión de Riobamba. Una fuerte división al mando del Secretario de la Guerra, Lanes, salió de Quito para batir a los revoltosos. Esta ciudad está tranquila.

Moscou, 4.—Se rindieron 500 revolucionarios. Ha habido varios incendios sospechosos. Todo está tranquilo.

San Petersburgo, 4.—Se ha llamado a Tzar-koselo al reaccionario Gorimkie.

Dícese que el puesto de primer ministro queda entre él y Darnow. El Emperador no acepta la renuncia de Witte. Dice que él y no sus ministros resuelve estos asuntos. El daño causado a aldeanos del distrito Daleper, asciende a 5 millones de rublos. De Cheliabinsk notician desórdenes. Los reservistas que están regresando de Manchuria júnense con los revolucionarios libertando a los arrestados y atacando el ferrocarril. Las autoridades son insuficientes é impotentes.

Roma, 4.—El representante de la "Tribuna" en Madrid, comunica una entrevista con Moret, relativa a la conferencia de Algeciras. Dice que Francia y Alemania acordaron definitivamente arreglar la disputa pacíficamente. Las instrucciones bélicas atribuidas al Kaiser son muy exageradas. Cree que el pesimismo de la prensa oficial alemana es una estratagema para al vaguardia de los intereses comerciales alemanes en la conferencia.

Riga, 4.—Un destacamento de dragones que aseaba sus bestias fueron atacados por 300 obreros, quienes mataron a revólver y sablazos a 11 é hirieron a 14. Los dragones mataron a 8 obreros. Vinieron socorros que rodearon a los obreros.

Odesa, 4.—Los obreros regresaron a las fábricas y talleres. Después de 10 días los diarios aparecieron de nuevo. Continúan las amenazas de matanzas a judíos.

Varsovia, 4.—Se ha descubierto una gran fábrica de bombas. Se decomizaron 198, todas cargadas.

Londres, 4.—Anuncia el gobierno ruso que ya recuperó el dominio de las provincias bálticas. Tropas del general Orloff, batieron a 4,000 rebeldes y capturaron cuatro ciudades.

Petersburgo, 4.—Los diarios circulan a Dubassoff navegando en mar de sangre. Publican atroces detalles de las matanzas hechas por la tropa.

Moscou, 4.—Los últimos revolucionarios están concentrados en un punto del barrio. Soldados ayer entraron al salón de médicos organizado en ambulancia privada. Mataron a todos los médicos porque rehusaron abandonar los heridos.

Londres, 4.—El corresponsal del Express en Moscou avisa que los rebeldes tienen intención de hacer resistencia al sur del río Moekwa, que deslinda el Prens. El hielo que cubre el río está muy espeso. Los insurgentes confiaban en poder pasar el río durante la noche. La autoridad militar supo del plan y empujó a los inaufertes con dirección al río. Estos no se preocuparon, creyendo poder pasar sin dificultad, pero un batallón de zapadores cortaron una hendidura en el centro del río de 30 pies de ancho, dentro de la cual los rebeldes cayeron cuando intentaron pasar. Cuando querían regresar, los infantes los mataban a descargas cerradas.

Teatro Variedades

LO IRREMEDIALE LA FE PERDIDA

Entre los dramas que ha puesto en escena la Compañía Luisa Martínez Casado, y que este cronista ha tenido ocasión de presenciar, ninguno ha merecido tantos ni tan merecidos aplausos como el que se representó el jueves por la noche, cuyo título es "Lo Irremediable", del que son autores los señores Marroquin y Rivas.

El drama está muy bien tramado: Gonzalo, (Manuel Martínez Casado) ministro de finanzas, somete un proyecto económico a la aprobación del Gobierno, y es aceptado. Esto constituye un timbre de orgullo para el autor del proyecto, quien está próximo a casarse con Amalia (Celia Adams). Alberto (Joaquín González) hermano de Amalia, pierde al juego la fortuna de ésta, y al participar su desgracia a Gonzalo, recibe de éste buenos consejos. Una carta olvidada sobre la mesa de Gonzalo, da a conocer a Alberto, el alza de los bonos, y deseoso de rehacer la fortuna de su hermana, insta a Frank [Ricardo Luque], a que compre la mayor cantidad de ellos, en la seguridad de la ganancia. Frank hace buenas transacciones, pero se inventa luego la calumnia de que el ministro, al formular su proyecto, es solo con el objeto de enriquecerse a sí mismo. La prensa, a la que llegan los rumores contra Gonzalo, ataca despiadadamente a éste, de tal

modo que su reputación rueda por el suelo y el populacho lo execra. Por fin es conducido ante la cámara, en donde se le acusa, en tanto que su madre, doña Dolores [Luisa Martínez Casado] y Amalia, lloran su desgracia. Las pruebas que condenan a Gonzalo son irrefutables. y Alberto, conmovido por las lágrimas de las dos mujeres, envía al senado una carta, declarándose culpable y pidiendo para él todo el castigo. En seguida se pega un tiro.

Como consecuencia del suicidio de Alberto, se hace imposible la unión entre Gonzalo y Amalia, y cuando aquél, libre de las acusaciones de sus enemigos, regresa á buscar á su madre y á su amada, ésta lo desprecia, y aquélla ya había muerto á fuerza de sufrir por su hijo.

Como cuando el público es numeroso los artistas se estimulan, la función de antenoche, en su ejecución, no dejó nada que desear.

Dió fin la función con la chistosa comedia "La fé perdida" en que tomaron parte los señores Luque [Ricardo y Sofía] Celia Adams y señor Roberts. La petipieza fué del agrado general.

TITO.

Temblores

El día 4 se sintieron y registraron tres débiles temblores en el observatorio, así:

A las 4 h 54 m. a. m. uno, WNW-ESE.

A las 3 h. 30 m. p. m., uno inapreciable por su intensidad y por haber quitado en ese momento los discos de los aparatos para arreglarlos.

A las 3 h. 55 m. p. m., uno de dirección N 85° E-S 85° W.—P. N. Gutiérrez.

Nota política

"La República" y "El Mundo" publican en su edición de ayer sendos artículos en los cuales concuerdan sobre una misma idea: la libertad absoluta del Partido del Pueblo para las elecciones de segundo grado, aun cuando existiera la Fusión. En resumen declaran que no tiene el partido más compromisos que los que adquirió con su digno candidato y sus adeptos; y que son vanas, desautorizadas y arbitrarias las jactancias de "El Derecho." Reproduciremos esos artículos.

POR TELEGRAFO

Más sobre el terremoto

Mangua, 5. — [Recibido á las 7 p. m.]—Señor Leonidas Briceño.

Hace dos días que han calmado los temblores. No ha habido desgracias personales. Algunos edificios han sufrido considerablemente. La tranquilidad renace y las familias vuelven á Masaya. Su amigo.—J. IRÍAS.

Gran matinée para mañana

A beneficio de los pobres de la Sociedad de San Vicente de Paúl

Las señoras que forman la Sociedad de San Vicente de Paúl han organizado para mañana á las 2 p. m. una matinée que tendrá lugar en el Teatro Nacional, á fin de recolectar fondos que ingresarán en el tesoro de la Sociedad para fines benéficos.

A juzgar por lo variado del programa y del escogido personal que tomará parte en él, es de esperarse que el teatro esté mañana de bote en bote.

Sabemos que existe entre la sociedad josefina gran entusiasmo por asistir á la matinée.

He aquí el programa:

Primera parte.—1, Sinfonía por la orquesta; 2, Cuadro, Adoración de los Reyes; 3, Recitación, por la señorita Rosalís Fernández; 4, Romanza cantada por la señorita Paulina González; 5, Selección de Guitarra y Mandolina, por los señores Prada y Polini; 6, Coro "La Tormentad".

Segunda parte.—1, Cuadro de Año Nuevo; 2, Dúo "Dei Baci", por las señoritas A. Castro y P. Rosat; 3, Dúo por los jóvencitos Blanco y Alvarado; 4, Coro de las "Geishas"; 5, Coro de "La Gran Via".

Tercera parte.—1, Sinfonía; Cuadro, La Sultana; 3, Don Concepción; 4, Música Española; 5, Las Manolas.

Dulce idilio

En la mañana de este día de primavera, bajo el cielo irisado por los colores de la alegre juventud y en carrosa blasonada con la divisa de los Reyes Magos, una blanca niña de ojos azules, de tez satinada, de suave color como el pétalo de una rosa, sonriente con la sonrisa ingenua y amable de los seres bondadosos; una blanca niña, entregará su mano temblado de emoción al caballero que supo conquistar su afecto y que por sus prendas de corazón y de carácter ha merecido en gallarda recompensa, única en la vida de los hombres: dar su nombre y llamar mía á la virgen de sus sueños.

La señorita María Aurelia Lara celebrará hoy su matrimonio con don Felipe Herrero. Con tal motivo, la casa de don Salvador ha sido trasformada en encantado palacio de pavimento blanco como nieve, columnas floridas y techo de cristal para que el Rey Sol desde lo alto de su imperio se digne presidir la ceremonia. En esos salones habrá hoy muchas flores, muchas sonrisas y muchos presentes solo comparables al oro, la mirra y el incienso inestimables que llevó la coronada caravana al divino Niño Dios.

De lejos nosotros queremos enviar también un pensamiento para que oscuramente sea depositado en la simbólica "corbeille" de esa boda.

Aurelita parecía desde niña criatura predestinada á ser feliz. Todo en ella es dulce; su sonrisa, su carácter, sus palabras. En el brillo de sus ojos hay algo como un destello del cielo; cerca de ella se desarmen las querellas ó se apaciguan. Cuando se le habla como que alguien obliga á usar la media voz y á inclinarse.

Ha pasado por el mundo como una hada que tuviera la virtud de hacer sonreír y amar la vida á cuantos se acercaran á su lado. Era en su hogar modelo de suavidad y de energía, era el orden y el trabajo personificado, en una encarnación de porcelana. Y ese arco iris, brillará ahora sobre la casa del señor Herrero. Allí como en un bosquecillo de violetas todo será perfume, como en una tarde de diciembre solo habrá celajes en el cielo, vivirán como arrullados por la música, como mecidos en dulce sueño sin despertar á la realidad. Vivirán siempre en pleno idilio!—A.

AVISOS DEL DIA

RELOJ

En los últimos días del mes de diciembre se le perdió al señor don Juan de Dios Troyo, en Cartago, un magnífico reloj de oro, de campanilla. A la persona que lo presente á su dueño se le dará una buena gratificación. Enero 6. 10 v.

POR \$ 100.00 MENSUALES

Se alquila el local que ocuparon las señoritas Carazo, contiguo á su casa de habitación. Pormenores, los suministrarán las mismas señoritas Carazo. Enero 6. 10 v.

AVISOS ANTERIORES

AVISO

En San Vicente, se alquila una casa, grande y cómoda, para numerosa familia, con gran parte de muebles; está en el lugar más céntrico del pueblo, y reúne todas las condiciones higiénicas; se alquila por mucho ó poco tiempo. Entendarse con don Policarpo Umaña en San Vicente. Enlote Soto. Enero 4. 8 v.

AVISO NUEVO

Comisionado por don Federico Tinoco vendo en pequeños lotes para construir, el terreno que posee entre el Liceo, Plaza de Ganado y calle del Laberinto. Los precios serán de Cr. 1.50 á Cr. 2.50 la vara cuadrada, y la forma de pago en 60 mensualidades, con el 6 o/o de interés anual.—Carlos Volto Tinoco. Enero 3. 10 v.

DEPOSITO DE MADERAS

Aviso que del 15 de enero en adelante quedará trasladado mi depósito de maderas en el local que ocupaba la caballería de don Santiago Güell, frente á la del Gobierno.—Alberto González S. Enero 3. 10 v.

ESTABLECIMIENTO DE COMERCIO
Por no poder atender personalmente se vende un buen establecimiento en esta ciudad, denominado "El Ocho de Mayo", compuesto de Pulpería, Licorería y Billar. Enero 3. 8 v.

SE DEVUELVE EL DINERO SI NO SE CURA

Más de 50 son los casos que hay curados hasta la fecha y para lo cual no dudamos en dar la garantía que encabeza este aviso. Si tiene usted la pena de ver algún pariente ó amigo que abuse del floor, dele usted la medicina sin pérdida de tiempo, que por una pequeña cantidad tendrá usted la dicha de recuperar una persona querida, curada para siempre.

La "Botica del Comercio" tiene la agencia exclusiva para la venta de esa medicina. Escriba usted y tendremos mucho gusto en suministrarle todos los datos necesarios.
Los doctores Julio Borbón y Francisco E. Fonseca están encargados para aplicar dicha medicina. Dic. 5 de 1905. 1 m.

NEGOCIO EN EL CAMPO

Vendo mi establecimiento de comercio situado en la mejor casa y punto de Aserrí, y constante de vinatería, taquilla, tienda, pulpería y billar.—Carlos Centeno R.—Enero 5. 15 v. alt.

PINGUE NEGOCIO

Se vende un acreditado establecimiento situado en punto céntrico de esta localidad, compuesto de vinatería, cantina y billar, siendo uno de los que más vende en el detalle en San José. Pruebas á la disposición de quien tenga interés en el negocio. Informará don José Andújar, frente á la casa de don Telésforo Alfaro. Dic. 22. 15 v.

SOCIEDAD COSTARRICENSE

DE SEGUROS DE VIDA

Se avisa á todos los miembros de esta asociación que viven en la provincia de San José, que estando ya listas las nuevas pólizas que la Directiva dispuso emitir para cambiar las viejas, se sirvan pasar á recogerlas á casa del que suscribe, ó autorizar por escrito á otra persona para hacerlo.

Los socios de las otras provincias se servirán pasar á casa de los respectivos Agentes de la Sociedad. El Secretario.—Luis J. Bonilla Esquina N. E. de la Plaza de la Fábrica Nacional á toda hora. San José, 30 de diciembre de 1905. 5 v.

FRONTÓN BETI JAI

Se convoca á Junta General para el día 6 de enero próximo, á las 2 de la tarde, en el local del Centro Español. San José, 30 de diciembre de 1905. El Secretario.—M. Alvarez Meigar. 4 v. alt.

TEMPORADA VERANIEGA

EN TRES RIOS

Alquilo dos casas, grandes, con todo servicio y propias para familias. Carlos Durán. Diciembre 27. 10.

AVISO

En la Avenida Central se alquila la casa de don Manuel J. Carranza, con varios muebles. Es grande y muy cómoda. Informará J. Vaillant en el Teatro Variedades. Dic. 27. 15 v.

LA OCASIÓN ES CALVA COMO...

LA PINTAN

Si usted desea colocar ventajosamente su dinero, se le presenta una excelente ocasión: compre la casa número 430, Avenida Central, Oeste, contigua á "La Proveedora" y á 25 varas del Mercado. Es una magnífica finca que, reconstruyéndola, producirá un crecido interés.

Informarán: Guillermo Coronado, en el Banco de Costa Rica, y en la casa Manuel Coronado. Noviembre 23. 1 m.

CRONICA

Candidatura

El domingo próximo se verificará la reunión general anual que celebrará la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida.

Nos permitimos indicar la candidatura que á continuación expresamos, que por estar integrada de personas inteligentes y activas, no es de dudar que se interesarán muchísimo por el engrandecimiento de tan importante asociación:

Propietarios:

- Don Vidal Quirós
- " Roberto Castro
- " Manuel Aragón
- " Juan Rafael Mora E.
- " José Zúñiga V.
- " Joaquín Llinás
- " Rafael Fonseca C.

Suplentes:

- Don Juan J. Montealegre
- " Roberto Jiménez Sáenz
- " Francisco Damián Ramírez.

Qué será!

En la hacienda de ganado de don Agapito Rosales ocurrió hace cinco días lo que sigue:

Dos peones ordeñaban las vacas en un corral, mientras que otros dos curaban algunos toros. Inesperadamente se espanta el ganado y se arroja sobre la empalizada que forma el corral dando belidos. Dos de los peones fueron pisoteados por los animales, saliendo seriamente contusos y lesionados. El ganado pudo escapar á los potreros. Más tarde se encontraron tres vacas muertas sin tener señales de lesión ni contusión alguna.

¿Qué será este fenómeno?

Pérdida

Ms. Elena Wilson perdió antier tarde una cartera que contenía \$ 171 00 en efectivo. Se la encontró un desconocido que muy campante se la guardó. No se sabe quién sea él ni dónde habita.

Sesiones

Según acuerdo de la Municipalidad de este cantón central tomado el día de su inauguración, las sesiones municipales tendrán lugar los días lunes á las 7 p. m. en el local acostumbrado.

En Limón

Según parece, algunos miembros de la Municipalidad de Limón tienen en proyecto celebrar este año en aquel puerto fiestas cívicas, que resultarán de seguro de primer orden.

Para Cartago

Hoy partirá para Cartago á pasar una temporada veraniega la estimable señorita Mariquita Pinto, á quien le deseamos feliz viaje y mucho goce.

Últimas funciones

La Compañía Martínez-Casado dará sus dos últimas funciones en las noches de hoy y mañana. Subirá á escena hoy "Amor de Madre", en dos actos, y dos comedias de un acto cada una; mañana, "María Antonieta" ó la "Revolución Francesa".

Desgracia

En río Banano, jurisdicción de Limón, un lagarto ó tiburón devoró á un jamaiicano que nadando intentó pasar el río.

Industria

Un empresario americano fundará muy en breve en esta ciudad una fábrica de primera calidad. Las maquinarias para la fábrica llegarán en la entrante semana de los Estados Unidos.

Desgracia

En San Francisco ocurrió antier una desgracia bastante lamentable.

El menor Agustín Mena cayó de lo más alto de un corpulento árbol ocasionándose contusiones interiores y exteriores serias, de las que probablemente morirá.

El contuso es hijo de Mario Mena y Adolfo Mojica.

En unales

Un pasajero llegado de la Barra del Colorado nos informa que á orillas de aquel río se están haciendo grandes plantíos de bananos. Los empresarios que están formando estas fincas son extranjeros.

De Esparta

La Municipalidad del cantón de Esparta dispuso en su última sesión no hacer este año las acostumbradas fiestas cívicas, á menos que el comercio de aquella localidad por contribución voluntaria ayuden á sufragar en un todo los gastos que demanden las fiestas.

En Pigres

Varias familias pudientes de esta ciudad, han mandado levantar grandes y cómodos ranchos en las playas de Pigres, á fin de pasar en aquel lugar la temporada veraniega.

Principio de incendio

Antier en la noche dió principio un incendio en una casa de esta ciudad habitada por la familia de don Gaspar González. Fué aplacado á tiempo. No obstante hubo algunas pérdidas que no son de consideración.

Proyecto

Según parece existe el proyecto de establecer una línea telegráfica entre esta ciudad y los pueblos del General, Térraba y Boruca.

Nuevo abogado

Nuestro amigo don Clodomiro Salas Castro acaba de coronar su carrera de leyes con un lucido examen; después le fué conferido el título de Licenciado en Leyes. Felicítamos cordialmente al nuevo abogado.

Gran comida y concierto

Hoy y mañana habrá una variada comida y concierto en el Hotel Palacio, ó lo que es igual en el Hotel de moda de la sociedad josefina.

El menú es de lo más variado y selecto que se ha servido hasta ahora y la orquesta ejecutará escogidos trozos musicales de distinguidos profesores.

El movimiento que se prepara para hoy y mañana en el Hotel de moda es grande y tanto que son muchas las solicitudes de familias de esta ciudad que han pedido se les reserven mesas para asistir á las comidas de los dos días.

Obito

Ayer dejó de existir en esta capital, la estimable señorita Elisa Zúñiga. Reciba la familia doliente nuestro pésame sentido.

Bolche-Match

Hoy á las ocho será el segundo match en disputa de la copa Bennet. Los costarricenses tienen esperanzas de poder rectificar la derrota de la otra noche.

Feliz viaje

Nuestro estimabilísimo amigo don Alejandro Alvarado h, subsecretario de estado, parte hoy en viaje de recreo al pintoresco puerto de Limón. Que las brisas marinas le sean gratas!

Lo sentimos

Enferma de algún cuidado se encuentra la estimable esposa de nuestro particular amigo y colaborador don Guillermo Vargas.

Un nene

Al hogar del apreciado caballero doctor don Roberto Fonseca Calvo, arribó un gracioso varoncito. Deseamos para él una existencia color de rosa y para el doctor todo lo que como grande y buen amigo se merece.

Azucarillos y patos

Un individuo de apellido Campos, que tiene una mujercita que por su belleza y hermosura vale un ojo de la casa, formó un escándalo en una confitería de esta ciudad, porque su costilla se hacía de señas con un joven poco escrupuloso en esta clase de conquistas.

La tal recibió dos palos de su esposo.

Ordenes

La Jefatura de Sanidad avisa por medio de una circular á todos los vecinos de San José que deben recoger las basuras en objetos propios para ello y que de lo contrario serán castigados los contraventores con una multa.

Zapatería Española

Ni en calidad ni en precio hay quien pueda competir con la Zapatería Española de MANUEL ESCÓRRIOLA. Los precios se han rebajado considerablemente y la calidad se ha mejorado. Apartado correo 438. Noviembre 30.

Carpinteros Se necesitan de dieciseis á veinticinco carpinteros para la mina Tres Amigos. Sueldo \$ 3.00 diarios y gastos de viaje de ida y vuelta. Entenderse con Carlos Wensel. 5v. Diciembre 27.

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajo especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ÚLTIMO MÉTODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos y días de fiestas de 7 á 11 a. m. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. Friis, Cirujano dentista: casa que fue de don Telésforo Alfaro, calle del tranvía. junio 23

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT COMPANY

Servicio semanal entre Limón y Nueva Orleans.

Los ya bien conocidos Vapores de construcción moderna, "LIMON", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA", ofrecen grandes comodidades á sus pasajeros por su buen servicio y rapidez, pues no gastan mas que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de Primera á Nueva Orleans..... \$ 50 oro americano
" " " de ida y vuelta á Nueva Orleans 80 " "

LA UNITED FRUIT COMPANY, DIVISION DE COSTA RICA

Dic. 17. ab. R. J. SCHWEPPE, Administrador.

Eggers & Stallforth

BREMEN

Se hacen cargo de la venta de café. Los buenos resultados obtenidos el año pasado en el mercado de Bremen deben animar á los exportadores de café á consignar mayores cantidades á dicha plaza. Para condiciones y fondos anticipados entenderse con la Agencia en ésta y el representante C. W. LOHRENGEL. Oficina 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica. Noviembre 26. Im.

ARTIME & CO.

CANNON STREET LONDRES

Hacen muy liberales adelantos sobre consignaciones de Café, Maderas y otros productos. Entenderse en PUNTARENAS con la Cía de Agencias de C. R. LIMITADA, Dic. 16. 3m.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

1 m. BEST STOUT POTERR — 1º de Enero

NUEVA SUCURSAL

De la Jardinería Artística de Anderson en la fotografía de Mr. Rudd al lado del Banco Anglo. Noviembre 26.

Fotografía de EL NOTICIERO

Avisos económicos

LINEA ATLAS

Vapores de correo: SARNIA ALLEGHANI SIBIRIA y ALTAY Salen de Limón cada lunes y ofrecen el servicio más rápido para el transporte de café á Londres, Hamburgo, Bremen y demás puertos de Europa. Cobra el mismo flete del año pasado. Tendrá vapores extra de correo cuando lo exija el servicio. Guías del Ferrocarril se pueden pedir en la oficina del infrascrito.

JOHN M. KEITH, Agente General San José, 7 de diciembre de 1905. 1 m.

Vendo mi casa de baños, situada en Cartago, en las inmediaciones del Parque Jiménez y la Iglesia del Carmen, en buenas condiciones para el comprador. Entenderse en Cartago con el licenciado Rogelio Chacón y en esta capital con Victoriano Garro ó el infrascrito.— Santana Sojo. Enero 4. 10 v.

Francisco Torres Fuentes. Abogado y Notario. 2ª Avenida, Casa n° 99. Puerto Limón. Enero 4. Im.

Vendo un álbum que contiene 1,700 sellos extranjeros, muy barato. Alberto Guerrero. Apartado de correo 138. San José; 4 de Enero. 10 v.

Única oportunidad. Se vende una acepilladora americana para maderas, en perfecto estado. Arregla de 200 á 300 tablas al día, con una pequeña fuerza de 4 caballos. Acepilla hasta 24 pulgadas de ancho: Es adecuado para taller ó aserrador. Precio 350 colones. Puede verse en el "Aserrador de la Polvora". Enero 5. 10 v.

¡Atención! Se vende una casa muy céntrica, en esta ciudad. Valor 1,300 colones al contado. Tamaño aproximado 50 varas de frente por 7 de fondo. Informes en esta oficina ó en el establecimiento que fué de don Diego Chamorro. Enero 5. 1 m.

"LA NERGENA" Fábrica de Velas, aviso á su clientela que se ha trasladado del Telégrafo 200 varas al Norte y 50 al Oeste donde está dispuesto á atenderlos con todo esmero.—Victor Urbano.—Dic. 15. Im.

ADAN SABORIO Abogado y Notario Público Despacha en el bulete del Licenciado don Luis Castro Ureña, 50 varas al N.O. del Parque Central Dic. 12 Im

En Alajuela, una casa cómoda, por corto ó largo tiempo, con 6 sin muebles, se desea alquilar. Diríjase á la casilla n° 16. Diciembre 27. 10v.

Ocasión nunca vista ni oída. En San Gabriel (5 Esquinera) á diez minutos á pié de San José, se vende una casa muy grande con solar de un cuarto de manzana por ¡¡Dos mil colones al contado! Dará detalles en la casa contigua don Santiago Calvo N. Diciembre 22. 10v.

Se vende la sin rival esquina cien varas al Norte de la Cabaña, propiedad de las niñas Castro. En la oficina de EL NOTICIERO, ó en la misma esquina darán informes. 28 de diciembre. 10 v.

Se vende en Santa Ana una finca en punto inmejorable para vivir y para comercio, tiene tres casas y un galerón para sesteo con trapiche, tiene caña, café, árboles frutales y potrero, dos yuntas de bueyes, dos vacas lecheras, una novilla y dos bestias de silla. Exceptuando el mobiliario doméstico todo queda en favor del comprador por la suma de 6,000 colones, mitad al contado y mitad á plazo. Para más pormenores verse con Casiano Trejos. Enero 4. 10v.

Eladio Calvo F. Agente de Negocios y Comisionista. Alajuela. Enero 5. Im.

QUÉ LO FASTIDIA A USTED?

Por lo regular los anuncios de medicinas de patente, ¿no es eso? ¿Se ha dado usted cuenta alguna vez de la malignidad del promedio de esos anuncios? ¿Se ha detenido á pensar en la diabólica ingenuidad de los hábilmente escritos y artísticamente compuestos avisos de algunos de los más renombrados curules-todo? ¿Se ha sentido usted alguna vez algo indispueto, y ha tropezado con alguna de esas horribles pesadillas? ¿La leyó usted y supo de alguna persona que estuvo á las puertas de la muerte, agotándose de manera rápida, y que ya no daban un bledo por su vida? ¿Leyó usted la carta testimonial sobre cómo empezó todo por un resfriado, y cómo fué descaudado, y cómo la pobre víctima siguió de mal en peor, hasta que tuvo vértigos y paroxismos? Luego, recuerda usted cómo fué inducido á probar con una botella de alguna medicina maravillosa que lo curó? ¿Sabe usted que esas cartas-testimonios están de venta por millares á quienquiera que tiene medicinas que avisar, y que esos mismísimos anuncios son hechos para hacerle sentir enfermo, estelo usted ó nó? Nosotros no queremos enfermar á ninguna persona que se encuentre buena y sana. Si usted está algo indispueto, lo que necesita es descanso y nó medicina. Si usted está enfermo, ó algo así, si ha cogido alguna afección pulmonar, la

OZOMULSIÓN

Marca de Fábrica

le hará bien, si la toma en tiempo. Cuesta un peso fuerte la botella. Una botella por sí sola no cura la consunción, pero empezará á curarla; una docena regularmente curará un caso grave.

Mujeres flacas y pálidas engruesan y se hermosean con la OZOMULSIÓN.

OZOMULSIÓN
Cura
Resfriados, Tos,
Consumción,
Bronquitis, Asma,
y demás
enfermedades
pulmonares;
Escrófulas,
Debilidad General,
Enflaquecimiento,
Anemia, y demás
padecimientos
extenuantes.

Prueba Gratis

NOTA DEL EDITOR.—Por convenio especial con este periódico, un frasco de muestra de la OZOMULSIÓN será enviado por correo —gratis y franco de porte— á toda persona que mande su nombre completo y las señas de su casa clara y correctamente dirigidas

LINEA DE VAPORES DE ELDERS & FYFFES (SHIPPING) LIMITED

A LOS EXPORTADORES DE CAFÉ

No olvidarse que ninguna línea ofrece las ventajas para el envío de café de Costa Rica, que la línea de Vapores de Elders & Fyffes (Shipping) Limited. Los nuevos, rápidos y cómodos vapores "Zent", "Pacnare" y "Nicoya", están ya en servicio, y así como los demás de esta línea, hacen la travesía directa entre Limón, C. R., y Manchester, Inglaterra. Esta es indudablemente la línea IDEAL para los exportadores de café y en cuanto á comodidad para los viajeros, no tiene rival.—R. J. SCHWEPPE, Agente Limón Costa Rica, julio 17 de 1905. 3 m.

Gran Fábrica de Fideos

Uso Génova

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

La única en la República montada en debida forma, en la que se observan las reglas higiénicas en todo; la única en que sus dueños son verdaderos conocedores del oficio. Sus productos compiten con los que llegan del exterior, pues para ello no se emplean sino materias primas superiores. Se despachan órdenes para todos los puntos del país

Avenida 3ª, Oeste y calle 6ª, Norte. 4 de Enero 1 m.